



## Mgr Jean-Marc Micas,

évêque de Tarbes et Lourdes, nous fait l'honneur de sa visite le jeudi 25 avril prochain.

Cette visite pastorale s'inscrit dans un vaste programme de visites des paroisses du diocèse. Notre évêque souhaite une véritable proximité avec l'Eglise dans son contexte social et économique. Aussi sa venue lui permettra de rencontrer les équipes paroissiales et les fidèles, mais aussi les acteurs économiques et politiques de

l'ensemble paroissial de Vic, Andrest, Enclaves. Les élus (maires, conseillers départementaux, élus de la Communauté de Communes sont notamment conviés à échanger avec lui. Une telle visite permet également de découvrir l'homme et le pasteur qu'est notre évêque. A vos agendas, il ne faut pas rater cette belle rencontre !

P.C.



### Le programme de la visite :

- 09h00 : Rencontre avec les ecclésiastiques
- 10h30 : Visite de l'Ecole St Martin
- 11h30 : Rencontre avec l'Equipe d'Animation Pastorale (EAP)
- 12h00 : Rencontre avec le Conseil Economique Paroissial (CEP)
- 12h30 : Déjeuner
- 15h15 : Rencontre avec les andrestois (église d'Andrest)
- 16h15 : Rencontre avec les siarrouyais (église de Siarrouy)
- 17h00 : Rencontre avec les vicquois (église de Vic)
- 18h00 : Eucharistie (église de Vic)
- 19h00 : Rencontre avec les élus (Foyer Saint-Martin)

### La semaine sainte dans l'ensemble paroissial

- Mardi 28 mars : Messe Chrismale à 18h (Tarbes-cathédrale)
- Jeudi 28 mars : La sainte Cène à 19h (Vic)
- Vendredi 29 mars : Chemin de croix à 15h (Andrest, Pujo et Vic)  
Célébration de la Passion à 19h (Vic)
- Samedi 30 mars : Vigile Pascale à 21h (Vic)
- Dimanche 31 mars : Messe de Pâques à 10h30 (Séron et Vic)

### EDITO

Du Père Raphaël

*Alors que nous abor-  
-dons la semaine  
sainte, prenons  
le temps de  
faire le point !*



*La fin du carême  
approche,  
qu'avons-nous fait de notre  
«désert» ?*

La guerre, les persécutions, l'intolérance, la souffrance des agriculteurs et de bien d'autres oubliés, des lois pour décider de la vie ou de la mort, l'homme, s'il se prend pour Dieu, se comporte bien mal. Notre monde est souffrant. Et si le remède c'était le Christ ? N'est-il pas à nos côtés dans ces temps sombres ? N'est-il pas le seul à proposer le pardon, là où seule la haine est audible ? Oui, Jésus est le seul en capacité de nous sauver avec Lui.

Notre ensemble paroissial vit un carême fort, avec de beaux événements, comme le bol de riz, les veillées mariales, le dimanche de la joie à Vic, le catéchisme dans les Enclaves, la messe des familles à Siarrouy. Sans oublier la très belle exposition sur les miracles Eucharistiques, à Vic.

**A chacun de vous, je souhaite une belle montée vers Pâques !**

**Ce journal est celui des paroissiens, mais aussi de tous les habitants de Vic, d'Andrest et des Enclaves**

P. Raphaël de Lassus

Curé de Vic  
Andrest  
Enclaves

## Bol de riz à l'école Saint-Martin

**Vendredi 8 mars**, le traditionnel bol de riz de carême se déroulait au collège St Martin de Vic-en Bigorre.

Un beau moment de prière et de charité, qui a permis aux enfants de l'école et du collège ainsi qu'aux paroissiens de vivre un temps fort en commun.



«C'était un temps de partage et de prière pour Jésus car c'est Carême.» Mathéo, élève de CM2.

«On a bien rigolé entre copains et le riz était bon!» Chun, élève de CM1 de l'école St Martin



## Dimanche de la Joie à Vic

**Qui a dit** que le Carême n'était que cendres et tristesse ? Il y a aussi la place pour la joie ! Ainsi, Dimanche 10 Mars fut placé sous la bannière de la joie pour notre ensemble paroissial. Alors que l'église recevait l'exposition sur les miracles Eucharistiques créée par Carlo Acutis, jeune bienheureux de notre siècle, nous avons décidé de proposer une rencontre autour de sa vie.

Carlo Acutis ne cessant de dire «l'Eucharistie est mon autoroute vers le Ciel», il était évident de commencer la journée par la Messe. Elle fut suivie par un apéritif, en plein air, au foyer St Martin, profitant de quelques



Chaque année, le bol de riz permet de récolter des fonds pour une œuvre. Et cette année, c'est au profit de la paroisse qu'une collecte a été faite. Merci à tous les donateurs. Aux fourneaux, ce sont les paroissiennes qui ont assuré la préparation d'un riz simple mais goûteux, les pommes du dessert étant «sculptées» par Denis Massie.

«Le bol de riz c'était super, on a fait une prière tous ensemble!» Jeanne CE2

«On a joué avec les copains dans la cour des collégiens!» Léon grande section de maternelle .  
«Le riz était délicieux!» Élève de 6<sup>ème</sup>. ML

rayons de soleil et des joyeuses musiques proposées par un jeune de notre paroisse.

Chacun avait pu amener un plat à partager avant la projection du film «Le secret de mon fils», émouvant témoignage de la mère de de Carlo Acutis nous parlant de son fils, avec la simplicité et l'amour d'une mère. La journée s'est conclue avec un partage autour de ce témoignage et les gens sont repartis avec le cœur un peu plus joyeux qu'en arrivant !

A.T.

### Rions un peu :

Un dimanche, des fermiers reçoivent leur nouveau curé à déjeuner. Qu'est-ce qui vous ferait plaisir à boire, Monsieur le curé ? Un verre de bière ? Un verre de vin ? Ma foi, pour vous dire franchement, répond le curé, les deux, mais en commençant par un apéritif...

## Chantons les 50 ans !



Thierry Comet et les Poly-Sons

**50 ans !** Pour fêter ses 50 ans, Thierry Comet, chef de chœur de l'église, a eu la surprise de voir les 30 choristes de la chorale «**Poly-sons**» venir chanter la messe ce dimanche 17 mars. Une belle façon de remercier cet infatigable musicien qui anime, avec toute sa famille, nos messes dominicales. Joyeux anniversaire, Thierry, et c'est parti pour cinquante nouvelles années d'animation ! P.C.



## Exposition sur les Miracles Eucharistiques à Vic

**Pendant trois semaines,** l'exposition du Bienheureux Carlo Acutis aura permis de découvrir une quarantaine des nombreux miracles eucharistiques qui ont eu lieu dans le monde.

De nos jours, pour certains de ces miracles, des analyses scientifiques attestent que l'hostie transformée en chair, provient d'un cœur humain, vivant, en grande souffrance, et que le sang est toujours du groupe AB, le même que celui du Saint Suaire de Turin.

Ces miracles, tous reconnus par l'Église, ont entraîné de nombreuses conversions, comme celles de certains scientifiques.



**Le bienheureux Carlo Acutis,** auteur de cette exposition, mort à seulement 15 ans en 2006, était amoureux de l'Eucharistie.

Il voulait nous encourager à rentrer davantage dans le mystère de Jésus Vivant, rendu réellement présent dans l'Eucharistie à chaque messe, sous l'apparence du pain et du vin.

Il est là pour chacun de nous dans le tabernacle, Il nous attend, qui que nous soyons, et veut nous combler de Ses bienfaits.

A.M.

## Et Dieu créa l'homme.

Mais cela va prendre du temps pour que l'homme réalise que la vie ne lui appartient pas. Et que la vie est un don. Un don gratuit.

Comment répondre à ce Donateur si mystérieux et généreux. Comment faire plaisir à cette Source de vie, de peur qu'elle se fâche. Pour « apprivoiser » cette « source » on ne trouva rien de mieux que de lui faire des cadeaux. C'est-à-dire des offrandes.

Dans notre foi au Dieu unique, dès le début, on aura le sacrifice d'Abel et de Caïn, puis le sacrifice d'Abraham, qui offre Isaac son fils unique. L'Ancien Testament ne cesse de nous parler de sacrifices d'animaux, de prémices offertes au Seigneur. C'était très important.

Il fallait beaucoup offrir. Et le meilleur...

Et le jour viendra où ce sera Dieu lui-même qui fera une offrande de lui-même pour nous guérir du péché et nous partager sa propre vie.

Pour nous le moment de l'offrande s'appelle l'offertoire pendant l'Eucharistie. Il me semble que nous avons beaucoup perdu le sens de l'offrande à Dieu. On donne automatiquement sans penser. Le cœur n'y est pas.

Dieu, Lui, nous donne son Fils, il nous donne tout. Tout ce qu'il est. Sa propre Vie. Gratuitement.

Et nous ? Souvent dans les paniers de quêtes on retrouve des fausses pièces, des pièces anciennes ou étrangères. Des boutons, des épingles de nourrice. Des fonds de poche. Notre offrande devrait être l'aspect visible de ce grand merci que je voudrais dire à Dieu et qui vient du fond de mon cœur. Je devrais toujours réfléchir et préparer à l'avance

## Recevoir et offrir

ce que je veux offrir au Seigneur au moment de l'offertoire.

Car Lui il est toujours ici présent et il voit l'intention du cœur. (voir Marc 12, 43)

Mettre dans la quête une piécette, un minimum possible, ou n'importe quoi, est une insulte à la bonté de Dieu. Pour permettre à l'église, Corps du Christ, de pouvoir continuer à répandre la Bonne Nouvelle, elle a, plus que jamais, besoin de beaucoup plus de générosité de notre part (pour l'année 2023, le diocèse de Tarbes a eu un déficit de 740.000 euros).

Je voudrais remercier chaleureusement toutes les personnes qui ont fait et font des offrandes généreuses.

R.L.



**Mgr Patrick Jaquin,** après avoir été recteur du Sanctuaire N.-D. de Lourdes, fut recteur de la cathédrale Notre-Dame de Paris. Ses interventions au moment de la quête n'étaient pas délicates, mais tellement efficaces. J'entends encore sa voix de stentor résonner au moment de la quête : **« Mesdames et Messieurs, la cathédrale Notre-Dame de Paris ne s'est pas construite avec des pièces jaunes ! Merci d'en tenir compte dans vos offrandes ! »**

P.C.

## Le caté à Andrest-Siarrouy

**Cette année**, nous sommes heureux d'accompagner 15 enfants.

Cloélia, Yannis et Milo, tous les trois collégiens à Vic, se préparent à la confirmation avec le groupe du doyenné qui rassemble les enfants d'Andrest, Maubourguet, Rabastens, Séron et Vic-en-Bigorre. Les rencontres se déroulent une fois par mois, le dimanche matin à 10h au presbytère de Maubourguet et nous allons tous à la messe à 11h. Les confirmations auront lieu le 5 octobre à 18h à l'église de Maubourguet.

Mathilde, collégienne à Tarbes, se prépare à la profession de foi.

Les séances de KT ont lieu tous les vendredis de 16h30 à 17h45 dans une salle mise à disposition par la municipalité de Siarrouy, située au-dessus des salles de classe. Après un goûter partagé de 15 min, nous chantons, suivons des ateliers peinture, dessins animés, jeux et lecture pour connaître les temps liturgiques et mieux les comprendre.

Ambre, Ellie, Emma et Louise se préparent à la première communion ; les communions auront lieu **le dimanche 19 mai à 10h30 à Siarrouy**.

 Le site Internet **www.paroisses-vic-bigorre.com** présente toute l'activité de la paroisse, avec une réactivité exceptionnelle. Il offre un regard sur le diocèse et le monde, tout en évoquant de manière très précise l'histoire de nos clochers.



Retraite de préparation à la communion à Lourdes

Ellie et Giovanni se préparent à recevoir leur baptême, Ellie sera baptisée le samedi 18 mai à 11h à Siarrouy, pour Giovanni, la date reste à fixer.

Arthur, Clément et William commencent cette année l'éveil à la foi. Nous accueillons Emy qui vient de nous rejoindre cette semaine.

Nous participons aux temps forts de l'Eglise : Toussaint, Noël, Pâques... Ainsi qu'à ceux du sanctuaire de Lourdes  
K.V.

## Le caté dans les Enclaves



**Le catéchisme dans les Enclaves** c'est tout d'abord une catéchiste motivée et des parents impliqués. Chaque enfant a une expérience différente de la vie religieuse au sein de sa famille, et notre mission et de guider chaque

enfant à développer sa foi selon son caractère et son désir de connaître le Christ.

Au programme de chaque rencontre: des chants gestués, l'écoute d'un passage de la parole de Dieu, mais aussi des bricolages et des jeux. Une dizaine d'enfants est présente tous les quinze jours, le vendredi soir entre éveil à la Foi et communiant. Tous partagent la joie de la Foi. Les journées du doyenné et de préparation à la communion sont autant de moment de rencontres et de partage avec les enfants du catéchisme d'Andrest et de Vic-en-Bigorre.

F. M.



Première journée de préparation à la communion à Lourdes

Responsable de la publication : Abbé Raphaël de Lassus \*

Responsable de la rédaction et mise en page : Philippe Cabidoche \* Crédit photo : DR

\* Imprimé au presbytère de Vic-en-Bigorre - 3, rue Lannes 65500 Vic-en Bigorre - tel. 05.62.37.90.13

\* Parution : quatre numéros par an \* Gratuit \* Ne pas jeter sur la voie publique.

